



Martes, 12 de diciembre de 2023

## Salud contará con 53,4 millones para continuar las obras de Cabueñes y sentar las bases de la ampliación de los hospitales de Cangas del Narcea, Jario y Monte Naranco

- Las cuentas de la consejería para 2024, las más altas de la historia, incluyen fondos para el refuerzo de la atención primaria, la asistencia a la salud mental y la reducción de las lista de espera
- Los planes funcionales de los centros de referencia de las dos áreas sanitarias del occidente se abordarán el próximo año para afrontar su reforma integral a lo largo de la legislatura
- El Principado elaborará el proyecto básico del hospital ovetense especializado en cuidados geriátricos con el fin de incorporar nuevos servicios
- La construcción del centro de salud de La Pola (Lena) y de los consultorios de Nuevo Roces (Gijón/Xixón) y Sotrondio supondrá una inversión de diez millones

La Consejería de Salud destinará el próximo año 53,4 millones a mejorar la red de equipamientos con cuatro metas fundamentales para la red de atención especializada: continuar con las obras del Hospital de Cabueñes y sentar las bases para la futura ampliación de los de Jario, Cangas del Narcea y Monte Naranco, que se abordarán a lo largo de la legislatura.

Esta es la principal partida dedicada a las infraestructuras sanitarias de un presupuesto global de 2.322,86 millones, el mayor de la historia de este departamento, que permitirá abordar tres objetivos claves: fortalecer la atención primaria, mejorar las listas de espera y fortalecer la red de salud mental con más profesionales y nuevos dispositivos.

### ✓ Atención primaria

Los fondos para la red de atención primaria aumentan en 49,9 millones, hasta superar los 628, lo que representa el 27,9% del presupuesto global del Servicio de Salud (Sespa), gasto de farmacia incluido. El esfuerzo que se destina a los recursos humanos en primaria supone el 25,77% del gasto total de personal del Servicio de Salud.

### ✓ **Listas de espera**

La consejería reserva una partida de más de 57 millones para reducir las demoras. Estos fondos permitirán convertir los planes especiales de choque para atajar las listas de espera en un proyecto estructural que ayude a recortar tiempos y conceda prioridad a criterios clínicos.

### ✓ **Salud Mental**

El presupuesto en este apartado alcanzará 88,8 millones. De este modo, aumenta un 6,23% respecto a este ejercicio para poner en marcha las actuaciones incluidas en el Plan de Salud Mental: aumento de la plantilla de profesionales, mejora de la red asistencial, creación de nuevos dispositivos y desarrollo de herramientas colaborativas. Todas estas medidas se orientan a ofrecer a cada persona el recurso más adecuado a sus necesidades.

### ✓ **Hospital Universitario de Cabueñes**

La reforma y ampliación del Hospital Universitario de Cabueñes, dotada con más de 32 millones, acapara casi el 60% del presupuesto destinado a infraestructuras sanitarias. Estos fondos servirán para concluir la estructura de los nuevos edificios y comenzar a ejecutar partidas de equipamiento, con el horizonte puesto en finalizar la obra en 2025.

### ✓ **Hospital Monte Naranco**

El presupuesto de Salud incluye una partida de 340.482 euros para la elaboración de un plan director que determine el futuro de este centro sanitario de Oviedo/Uviéu, especializado en cuidados geriátricos, con el fin de dotarlo de singularidad dentro de la red asistencial y afrontar mejoras funcionales y de equipamiento. Una vez concluido ese plan, saldrá a licitación el proyecto básico de ejecución.

### ✓ **Hospital de Jarrio**

Las cuentas incluyen medio millón para concluir la reforma del área de hemodiálisis y acometer la adecuación y homologación de toda la red eléctrica de este centro sanitario. En 2024 se definirá también el proyecto de ampliación del hospital, que se acometerá a lo largo de la legislatura. Salud prevé dedicar en este mandato 10 millones a mejorar diversos equipamientos en la comarca noroccidental, de los que casi 2,5 se invertirán en el hospital de cabecera para completar su reforma.

✓ **Hospital y centro de salud de Cangas del Narcea**

Salud contará el próximo año con los planes funcionales para el Hospital *Carmen y Severo Ochoa* y el nuevo centro de salud de Cangas del Narcea. De este modo, se podrá sacar a licitación a finales de 2024 el proyecto del nuevo centro y comenzar su construcción en 2026, con un plazo de ejecución previsto de 20 meses. El futuro equipamiento superará los 3.000 metros cuadrados de superficie, frente a los 777 del actual, y contará con un área dedicada a la salud mental y unidades de fisioterapia, cuidado psicosocial y de atención a la mujer, además de servicios de salud bucodental. Será un centro más moderno, funcional y confortable para profesionales y pacientes.

✓ **Mejoras en la red de atención primaria**

Los presupuestos de 2024 también incluyen fondos para abordar la mejora de varias infraestructuras de la red de atención primaria. Las obras ya iniciadas en los centros de salud de Nuevo Rocés (Gijón/Xixón) y La Pola (Lena), y el inminente inicio del consultorio de Sotroñdio (San Martín del Rey Aurelio), supondrán un desembolso de 10 millones. A esta cantidad se suman 351.000 euros para el consultorio de Vega-La Camocha (Gijón/Xixón) y 55.000 euros para el de Tebongu (Cangas del Narcea). Igualmente, se reservan partidas para la redacción de los proyectos de los equipamientos de Tapia de Casariego, Boal, Cangas del Narcea y Collanzo, de cara a realizar las obras en años sucesivos.